
Die Ortsvorsteher 

Von Altendorf und Ersdorf 

Otmar Soukup / Ferdinand Koll 

         Altendorf, den 26.10.2021 

Schriftliche Anfrage zur Ratssitzung am 03.11.2021 
An den Vorsitzenden des  

Rates der Stadt Meckenheim 

Herrn Bürgermeister Holger Jung 

 

Hochwasserschutzmassnahmen für Altendorf-Ersdorf 

 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Jung, 

in Zusammenarbeit mit vom Hochwasser am 14.-15.07.2021 betroffenen Bürgerinnen und Bürgern 
von Altendorf und Ersdorf haben wir, die beiden Ortsvorsteher von Altendorf und Ersdorf ein 
Dokument erstellt, das Vorschläge, Fragen und Wünsche zur Hochwasserproblematik für Altendorf 
und Ersdorf formuliert. Das Dokument wurde am 30.09.2021 u.a. an die Stadtverwaltung und alle 
Fraktionen des Rates übermittelt,  mit der Bitte, die darin enthaltenen Massnahmenvorschläge zu 
unterstützen. 

Zu den in dem Dokument genannten  zeitnah möglichen Präventionsmassnahmen an und in den 
beiden Bachläufen fragen wir: 

1. Wann werden alle ortsinternen Durchlässe der Bachläufe vollständig gereinigt -so wie 
beispielhaft an dem Durchlass in Altendorf Kutzenberg/Roßkamp? 

2. Wie soll an den ausserorts gelegenen Durchlässen vorgegangen werden? 
3. Wann und wie werden die Bachläufe von Müll, Treibholz und Sediment gereinigt? 
4. Wann werden die bereits als zu fällend gekennzeichneten Baüme an den Bachufern gefällt? 
5. Ist eine Inspektion der Bachverrohrung des Erdorfer Baches bereits erfolgt bzw. wann ist 

diese geplant? 
6. Ist es vorgesehen, folgende Vorschläge aus dem Dokument in der beschriebenen Weise 

eingehend zu prüfen: 
- Beseitigung besonderer Gefahrenstellen am Altendorfer Bach im Bereich Bachstrasse 2 und 
Roßkamp (Bachbett zu nah am Straßenniveau) durch z.B. Errichtung einer Schutzwand 
- Schaffung von „Ausgleichsflächen“ oberhalb der Ortschaften 
-Errichtung eines Rückhaltebeckens oberhalb von Ersdorf 

Weitere Nachfragen zu den Themenbereichen behalten wir uns ggfls vor. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

Gez. Ferdinand Koll / Otmar Soukup 

  


